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_94_E8_80_83_E7_c70_621400.htm MBA申请一般分成几个轮次

进行，一般为三到四轮。以前WHARTON商学院的录取是按

照随到随看的方式进行的（但实际上录取也是分批次的）， 

现在也已经改成分轮次录取。那到底应该在哪一轮申请有利

呢？ 决定哪一轮申请，其实也是一个很复杂的事情，我们来

分析一下。 一、任何一个学校都会在第一和第二轮录取绝大

多数名额。举例而言，哈佛商学院2001年在中国大陆大约录

取了18人左右，只有一人在第三轮录取，而且是因为其背景

符合整体平衡的考虑才被录取的。芝加哥2002年从中国大陆

录取了大约20名学生，全是前两轮录取的。从统计角度而言

，前十名商学院在第三轮录取的人数少于其录取总数的5%。

所以有一个比较明显的结论：不要在第三轮或者最后一轮申

请。事实上，第三轮一般被录取委员会用来对学生的多样性

进行微调。譬如哈佛那位先生就是非常的明智和幸运。在前

两轮中，没有录取具有他类似背景的申请者，后来录取委员

会觉得他条件符合，就录取了。 二、所有学校在录取过程中

，都会采用“好了就录取”的原则。什么叫“好了就录取”

？就是录取委员会在每一轮申请材料阅读中，决定是否录取

你主要取决你的整体势力而非你在本轮申请者里的相对竞争

位置。很多申请者在考虑是否申请第一轮时常常觉得在第一

轮申请的申请者必然是最强，而和最强的对手竞争将无疑会

降低自己的录取可能性。其实并非如此。录取官员在第一轮

录取过程中，并不知道第二轮申请者的情况如何，所以他们



一般也不人为控制第一轮和第二轮录取人数之间的比例。在

这种情况下，他们最好的策略就是见到好的就录取。由于录

取官员一般都做了好多年录取工作。对于什么样的学生可以

录取，他们其实比较有数。当然如果第一轮的申请者的整体

素质明显高于往年，录取委员会有可能作出调整，调高录取

门槛。 三、所有学校在录取过程中会考虑学生的平衡性。例

如他们不会从中国大陆同时录取多位从事管理咨询的申请者

，尽管这些申请者具有良好的素质；对于某一特定类别的申

请者，录取委员会一般会考虑进行名额控制以保证其学生整

体的最大多样性。这些被控制人群包括管理咨询员、会计师

事务所审计员、公司财务人员、投资银行行业从业人员等。

由于这些背景之人士构成了申请MBA的主流，录取委员会将

对这些人的录取作仔细的权衡以便挑选最优秀的申请者。所

以来自这些行业的申请者，最好在第一轮申请。一旦第一轮

录取了和你背景相似的申请者后，你就比较难于在其后的轮

次中被录取。这个过程有点类似于“一个萝卜一个坑”的道

理。你可以把录取学生的过程理解成给一个个坑里填萝卜的

过程。对于每一申请者（萝卜），每个学校能够提供的录取

数量（坑）是大致固定的。所以当很多申请着（萝卜）争取

有限的位置（坑）的时候，最好的策略就是尽早申请（把坑

占住）。占坑原则对于那些背景为MBA主流申请者的人士而

言，非常重要。也正是因为如此，几乎所有的国际管理咨询

公司的分析员（卖肯锡、科尔尼、贝恩等）都申请第一轮。 

四、如果你的背景不是属于MBA申请大热门，则第一轮和第

二轮差异不大。关键是要把材料准备好，不要为了赶时间而

损害了申请材料的质量。这样肯定是得不偿失的。 百考试题
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